



## **Hay más de 30 mil vacunas contra la influenza a las que no acceden adultos mayores de Cali**

**Secretaría de Salud reporta más de 6000 casos y 408 muertes por infecciones respiratorias este año. Hasta el viernes hay plazo para aplicar 30.000 vacunas gratis.**

Este año se han reportado en Cali 408 muertes por Infección Respiratoria Aguda, IRA, grave, de las cuales el 88,48 % (361) corresponden a personas mayores de 60 años.

Precisamente, este grupo poblacional es el que menos está accediendo a la vacunación contra la influenza, que ayuda a mitigar ese tipo de enfermedades.

Así lo dio a conocer la Secretaría de Salud Municipal, tras anunciar que hasta el próximo viernes 15 de septiembre hay plazo para acceder a 30.000 vacunas gratis contra el virus. Si estos antígenos no se utilizan para esa fecha podrán ser asignados a otros grupos poblacionales o incluso ser enviados a otra ciudad.

“El adulto mayor no tiene la costumbre de hacerse vacunar contra enfermedades prevenibles. En Cali el virus de la influenza es endémico (se convive con él) y ocasiona la mayoría de hospitalizaciones graves que ocurren en nuestro territorio. Siendo una enfermedad para la cual se cuenta con vacunas la idea es que la gente no tiene por qué enfermarse ni morir, es una vacuna que se debe colocar cada año, solo que la persona debe tener la costumbre de hacerlo”, afirmó el secretario de Salud, Alexander Durán.

En total, se han registrado 6456 casos de IRA, y de estos el 9,15 % (693) llegaron a hospitalizaciones en Unidades de Cuidado Intensivo, UCI. De las muertes registradas, adicionales a las 361 en adultos mayores, se presentaron cuatro en menores de 1 año; doce en el grupo de 1 a 19 años; ocho en personas entre 20 a 39 años y 23 en los de 40 a 59 años.

Otra de las líneas de vigilancia que tiene Cali es la de la IRA grave inusitada, es decir cuando se presenta un cuadro de tos, fiebre y dificultad para respirar, entre otros síntomas “que aparecen repentinamente y hay un deterioro clínico en menos de 72 horas”, explicó la epidemióloga de la Secretaría de Salud, Mabel Moreno. De esta enfermedad se han notificado 99 casos y 30 muertes.

“Dentro de la vigilancia epidemiológica lo que hemos encontrado para el caso de la infección respiratoria aguda grave inusitada es que los virus de influenza b y parainfluenza tipo 3 son los que están afectando a nuestra población”, indicó Moreno.



# Sala de Prensa

Teniendo en cuenta el panorama, la Secretaría de Salud está insistiendo en la importancia de acceder a las vacunas contra la influenza, que se vienen promoviendo desde mayo y a la fecha ya se han aplicado 53.616 dosis. La cobertura en mayores de 60 años es del 10,9 %; en menores de 1 año, del 12,8 %; en niños de 13 a 23 meses, 19,8 % y en gestantes del 16,7 %.

“Es una vacuna que se utiliza para prevención de enfermedades de tipo respiratorio. La infección respiratoria a nivel mundial es una de las principales causas de morbilidad (enfermar y morir), entonces se pretende prevenir la aparición de esas enfermedades de tipo respiratorio, estamos hablando de neumonía, bronquiolitis, gripas”, señaló Flor Quiñones, profesional del Programa Ampliado de Inmunizaciones, PAI, de Cali.

Ana de Abril, habitante de la Comuna 2 y miembro del Comité Municipal del Adulto Mayor, manifestó que una de las dificultades para que los abuelos accedan a las vacunas es el desplazamiento. “Se trata de personas de edad, para las que transportarse se convierte en un problema, entonces lo bueno sería hacer brigadas en los barrios y llegar hasta ellos”, precisó.

En esto coincide Ana Beiba Lasso, directora de la ‘Fundación para el anciano abandonado la misericordia de Jesús’, que opera en el oriente y actualmente atiende a cerca de 150 abuelos: “Es muy difícil movilizarnos con todos ellos, sería un regalo de Dios que vinieran aquí y los vacunaran”.

Según la Secretaría de Salud, una de las estrategias que están implementando es visitar los centros de protección de adultos mayores. Sin embargo, a la vacunación gratuita también pueden acceder otros grupos poblacionales diferentes a los mayores de 60 años.